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Manejo de Rodeo y del Medio Ambiente

En nuestra zona el medio
ambiente es muy frágil y

los árboles nos ayudan
mucho a mantenerlo

Los árboles nos brindan sombra y alimento para nuestro
ganado y para nosotros, también le da materia orgánica al

suelo para irlo mejorándolo, nos ayuda a que el agua entre al
suelo y no corra, trae a la superficie el agua que está en la
profundidad del suelo y ahí puede ser aprovechada por las

pasturas y nos aporta leña y postes para nosotros.
Por todo esto tenemos que cuidarlos, no hay que talarlos

porque sí. Para sacar madera hay que elegir las ramas viejas,
enfermas o mal ubicadas

Tenemos que recordar que nuestro árboles crecen muy
despacio entonces no es bueno sacarlos y necesitamos

proteger a los que van naciendo para que no se los coman las
cabras.
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Si comparamos estas dos
fotos podemos ver que una
tiene el suelo cubierto y la

otra desnudo.
Cuando el suelo está desnudo
se vuela con el viento, el agua

corre por encima y puede
hacer grietas. Al no entrar el

agua no pueden crecer las
plantas.

Para evitar que el suelo
quede desnudo no tenemos

que tener un gran número de
animales ni debemos sacar
los árboles y los arbustos

Teniendo en cuenta todos estos consejos es importante que
usemos los lotes de Buffel en el verano para dejar descansar
y crecer el pasto natural.
Ni al Buffel ni al pasto natural lo tenemos que comer hasta
el suelo, hay que dejarle 10 cm a la planta para que vuelva a
brotar.
Es muy importante acordarse que los potreros chicos nos
permiten tener animales que necesitan un cuidado
permanente (animales enfermos o al parir)
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Es cuando tratamos de usar lo
mejor posible el pasto, el agua, los

animales que tenemos y nuestro
tiempo de trabajo para que

nuestro campo nos de la mejor
producción, no sólo ahora sino
pensando también en nuestros

nietos.

¿De qué hablamos cuando
decimos Manejo de Rodeo?

Entonces, como
aprovechamos mejor
el pasto y el agua que

tenemos.
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Como en nuestra zona esas dos
cosas siempre nos faltan lo que nos

conviene es que los terneritos
nazcan en la primavera que es
cuando hay más pasto y agua.
Cuando hacemos esto estamos

estacionando el servicio

Para estacionar el servicio tenemos que
mantener a los toros separados de las vacas

durante 9 meses. Esto se hace
escalonadamente primero se dejan juntos

machos y hembras por 6 meses y se va
disminuyendo todos los años hasta llegar a

los 3 meses.
Acá en La Rioja se juntan los machos y las
hembras desde enero a marzo para que los

terneros nazcan desde octubre a diciembre.



S.A.F. La Rioja Téc. En Gest. De Emp. Agr. Gabriel Lezcano, Ing. Agr. Diego Bonelli
AER – Chepes La Rioja Ing. Agr. C. Rebeca Mendez, Med. Vet. Daniel Cabral

Hay que tener en cuenta que para
hacer estacionamiento de servicio se
necesita contar con varios potreros
bien cerrados. Para poder separar a

machos y a hembras.

Otra cosa que tenemos
que ver son los animales
que están comiendo en el
campo y que no nos dan

ningún producto.

Una forma de hacer esto es
revisarles los dientes a los animales.

Aquellos animales con dientes
gastados o que no nos han dado cría

en dos pariciones tienen que
sacarse del campo.
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Es muy importante ver qué
cantidad de machos hay en el

rodeo.
Es conveniente que haya un toro
por cada 20 vacas igual pasa con

las cabras.

Otra cosa que tenemos que pensar es
para qué tenemos los distintos animales.
Muchas veces tenemos varios caballos,
mulares o burros que no los usamos ni

para trabajar ni para andar.
Estos comen el pasto que nos serviría

para darle a otro animal que nos da algún
beneficio.


